
 
Conseil de quartier de Saint-Florent 

Le 9 mars 2023 à 20H00 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

 

Rédaction : Manon MATHE 

 

********** 

 
Participants : 36 participants dont la co-présidente habitante Joëlle AUMONIER, le co-président élu 

Thibault HEBRARD, l’adjoint à la Vie Participative Philippe TERRASSIN, l’adjoint en charge de l’espace 

public Dominique SIX, le conseiller municipal délégué à la coopération citoyenne Karl BRETEAU. La 

coordinatrice du service Proximité et Relations aux Citoyens Manon MATHE, la responsable du service 

Proximité Relations aux Citoyens Irene TOSI et la responsable du service Vie Associative Clotilde 

GREINER. 

Conseillers de quartier. 

 

Excusés : Stéphanie KERDONCUFF (directrice du CSC Les Chemins blancs), Stéphanie ANTIGNY 

(conseillère municipale) 

 

 

 

 

********** 

 
 

 

 

 

Ordre du jour : 

 Les chantiers jeunesse 

 Les projets de la commission cadre de vie  

 Les projets de la commission Animation  

 Les projets de la coopération citoyenne  

 Temps d’échanges  

 

 



Intervention de Philippe TERRASSIN, adjoint au maire pour sensibiliser sur Mars Bleu. 

Bien qu’en progression, la participation à la 

campagne de dépistage du cancer colorectal est 

largement insuffisante en Nouvelle-Aquitaine, et 

particulièrement en Deux-Sèvres : en passant du 

taux actuel de 34,6 % à 65 % (taux atteint par nos 

voisins européens) 647 décès pourraient être évités. 

Le Centre de coordination du dépistage des cancers 

(CRCDC), en lien avec l’Agence régionale de santé et 

la Ligue contre le cancer organise un mois de 

sensibilisation à cette problématique sur l’ensemble 

du département. Trois dates sont d’ores et déjà 

fixées à Niort : 

• Samedi 18 mars, sur l’esplanade de Carrefour au Clou-Bouchet : un stand d’information animé 

par le CRCDC79 et des professionnels de santé de la Communauté professionnelle territoriale 

de santé du Niortais (CTPS). Ils seront accompagnés par la Cie Les Matapeste. 

• Jeudi 23 et samedi 25 mars, le stand d’information sera installé sous les Halles de Niort. Seront 

également présents des kinésithérapeutes, des sages-femmes et l’Infirmière libérale française 

(IDEL) 

• Courant mars, plusieurs actions coordonnées auront lieu dans le quartier du Clou-Bouchet 

(programmation en cours). 

« Le test de dépistage peut se faire chez soi, facilement. Il suffit de retirer gratuitement un kit chez son 

médecin, son pharmacien ou sur monkit.depistage-colorectal.fr , précise Benjamin Gandouet, directeur 

du CRCDC Nouvelle-Aquitaine. Entre 50 et 74 ans, il faut l’effectuer tous les deux ans, car l’évolution 

d’un polype en cancer peut durer une dizaine d’années. » 

 
1. Les chantiers jeunesse 

 

Clotilde GREINER, responsable de la Vie Associative à la Ville de Niort, présente la démarche des 

chantiers jeunesse. Les chantiers s’intègrent dans les objectifs de Niort Durables 2030, objectif 5.4.5 

« Favoriser la participation des jeunes à la vie de la cité ». 

Le déroulé des chantiers jeunesse est découpé en plusieurs étapes : 

 Etape 1 : les jeunes du CSC ont un projet d’activité ou de séjour 

 Etape 2 : pour l’auto-financer en partie, ils peuvent faire un chantier jeunesse 

 Etape 3 : le référent jeunesse identifie un projet d’intérêt général 

 Etape 4 : les jeunes réalisent le chantier encadrés par l’animateur et/ou une association 

 Etapes 5 : les jeunes partent en séjour ou réalisent leur activité 

Les objectifs de ces chantiers sont tout débord de développer l’autonomie des jeunes, leurs permettre 

d’être acteur de leur quartier et les sensibiliser à l’engagement. 

https://monkit.depistage-colorectal.fr/


Clotilde GREINER rappelle que les conseils de quartier peuvent également identifier et proposer les 

futurs projets pour les chantiers jeunesse. 

A Sainte-Pezenne, il y a eu par exemple la réfection du mur en pierre sèche du chemin de la grimpette 

avec les jeunes du CSC de Part et d’Autre. 

Un conseiller de quartier interroge sur la tranche d’âge pour participer aux chantiers jeunesse ? 

Clotilde GREINER indique qu’il faut avoir entre 14 et 17 ans. Pour s’inscrire, il faut être adhérent à un 

CSC.  

Un habitant souhaite connaître le nombre de participants au chantier jeunesse. Clotilde GREINER 

répond que le nombre de participants est fixé en fonction du nombre des encadrants. 

Thibault HEBRARD invite les conseillers de quartier à venir échanger sur les futurs chantiers jeunesse 

du quartier le jeudi 6 avril à 18h au CSC de Saint-Florent. 

 

2. Les projets de la cadre de vie 
 

Le projet de végétalisation de la cour du CSC Les Chemins Blancs 
Thibault HEBRARD rappelle la démarche de mise œuvre du projet et les grandes lignes de 

l’aménagement souhaité par le groupe de travail.  

La cour du CSC est très utilisée par les habitants du quartier. Elle reçoit énormément d’usagers et 

d’usages : accueil de loisir, accompagnement à la scolarité, activités pour adultes, location de salle 

pour les fêtes privées, les élections etc. Le CSC est également fréquemment traverser.  

La cour du CSC ne répond plus aux besoins actuels, c’est un ilot de chaleur l’été, les températures ne 

sont plus acceptables pour recevoir les enfants dans de bonnes conditions. L’objectif est donc de 

rendre le sol moins minéral et de créer de nouvelles zones d’ombres. 

Thibault HERBRAD rappelle la 

démarche du projet participatif : 

la création vient des habitants. 

Le projet a ensuite été présenté 

aux services de la ville. Le 

collectif d’habitant s’est réuni 6 

fois en atelier de travail. Jordane 

ANCELIN paysagiste au Parc 

Naturel Régional du Marais 

Poitevin a accompagné la 

démarche en dessinant une 

première esquisse. 

 

   



Le mot d’ordre dans la construction du projet est l’efficience. Une partie minérale de l’existant sera 

conservée afin de faciliter les cheminements et les jeux pour enfants comme vélos, trottinettes.  

L’espace central est imaginé en calcaire semé afin de pouvoir circuler et accueillir des événements tout 

en gardant un esprit végétal. 

Deux nouveaux arbres seront plantées, des pergolas avec des plantes grimpantes seront également 

positionnées le long des bâtiments non classés afin d’apporter un ombrage naturel.  

Une partie enherbée avec des séparations est imaginée pour accueillir les exposants lors des marchés.  

Une rencontre du service de la direction de l’espace public et des élus a eu lieu sur site pour échanger 

sur le projet. 

Thibault HEBRARD présente les prochaines étapes du projet : 

• Retranscription de l’intention architecturale et paysagère en un programme chiffré (livrable 

: fin mai 2023) 

- Diagnostic : usages / fonctionnement/occupation / volet technique (topo, réseaux, 

amiante / HAP, essais infiltration / carottages, …) / … 

- Enjeux : thème de la « place de village » / lutte ilots de chaleur / désimperméabilisation / 

végétalisation/ … 



- Points de vigilance : réglementaire (PLU ou PLUi / Aire de mise en valeur de l’architecture 

et du patrimoine / ….) / entretien ultérieur et pérennité de l’aménagement / ERP (kiosque 

avec matériaux de récupération)  

• Etudes de maîtrise d’œuvre externe 

- Consultation (juin / juillet 2023) 

- Etudes de conception (août 2023 à février 2024 pour DCE)  

• Passation marchés de travaux : mars à juin 2024 

• Travaux : à partir de septembre 2024 (occupation estivale) avec plantation en décembre 2024. 

Un conseiller de quartier propose d’intégrer des chantiers participatifs dans le projet comme par 

exemple la plantation de végétaux dans la cour. Les écoles pourraient être associées aux habitants.  

La rue de Goise 
Thibault HEBRARD rappelle la réflexion des habitants lors du dernier conseil de quartier: la rue de Goise 

ne dispose pas de trottoirs pour le passage des pétions, poussettes, fauteuils roulants. Peut-on passer 

la rue en sens unique pour créer un trottoir plus large ?  

Réponse de la Direction de l’Espace Public: 

Le projet est à étudier en lien avec l’étude de faisabilité de l’aménagement de la rue de la gare 

Proposition: profiter des travaux rue de la gare pour faire une expérimentation. 

Un conseiller de quartier interpelle sur la difficulté des piétons à passer derrière l’hôpital.  

Dominique SIX invite les conseillers de quartier à revoir le sujet en commission cadre de vie.  

La rue de Nambot 
Suite à la concertation effectuée en fin 2022 relative à la mise à sens unique du tronçon compris entre 

les n°64 et 84 rue de Nambot, 67% des riverains ont répondu favorablement à la proposition.  

La municipalité va donc passer ce tronçon en sens unique. Pour rappel, les cyclistes pourront toutefois 

continuer à circuler dans les 2 sens.  

Un conseiller de quartier interroge sur le mode de concertation et son étendue. Dominique SIX répond 

que l’info Quartier sollicitant l’avis des riverains a été distribuée aux riverains de la rue de Nambot de 

l’avenue Pasteur au Bd Jean Moulin + impasse Evariste Galois + impasse Jean Poncelet. 

23 foyers ont répondus.  

Consultation ou « vote », l’abstention n’est pas prise en compte dans le résultat exprimé, car seul un 

pourcentage de l’abstention peut- être chiffré. Comme pour un vote, seul les avis exprimés peuvent 

être recueillis  et quantifiés. 

15 pour ; 7 contre ; soit 67 % d’avis favorables à la mise à sens unique. 

La mise en place du sens unique devrait se faire courant premier trimestre 2023. 

Un riverain de la rue de Nambot propose de mettre un sens interdit sauf riverain à la place d’un sens 

unique. Les élus n’y sont pas favorables car par retour d’expériences ils constatent que cela ne 

fonctionne pas, les automobilistes qui ne sont pas riverains empruntent quand même les rues.  



Une conseillère de quartier demande si un sens interdit sauf vélo est légal ? Dominique SIX répond que 

oui, le code de la route l’autorise. Le code de la route évolue en faveur des piétons et des cyclistes.   

 

  



3. Les projets de la commission 

animation 

Les marchés de producteurs  
Yannick KERVRAN,  conseiller de quartier annonce les dates des prochains marchés des producteurs : 

 Dimanche 18 juin 

 Dimanche 17 septembre 

Le premier marché du 19 mars a bien fonctionné. 

Yannick KERVRAN annonce qu’un groupe de musique participera au marché le 18 juin. 

Concernant le marché du mois de septembre, les conseillers souhaitent organiser sur le même temps 

un troc aux plantes. 

Ces sujets seront travaillés en commission animation.  

 

 

Le marché de noël  
Joëlle AUMONIER, co-présidente habitante du quartier, dresse le bilan de la fête de noël qui s’est tenue 

le vendredi 25 novembre 2022. 

25 exposants ont répondu présents et sont satisfaits du marché. L’orchestre souhaite revenir pour 

l’édition 2023. 

Les ateliers pour les enfants ont rencontré un franc succès. De nombreuses familles ont fait le 

déplacement. 

Joëlle AUMONIER indique la reconduction de l’événement le vendredi 24 novembre 2023. La co-

présidente rappelle que tous les habitants sont les bienvenus dans la préparation de cette fête, la 

commission animation a besoin de bénévoles. 

 



 
 
 

Une habitante du quartier soumet l’idée d’organiser un carnaval inter-quartier. 

4. L’agenda des manifestations de la 
coopération citoyenne  

 

Karl BRETEAU, conseiller municipal présente les actions à venir de la coopération citoyenne. 

Les Voisinades 
 

Les voisinades auront lieux cette année le vendredi 12 

mai. Les inscriptions ouvriront à partir du lundi 17 avril 

2023. Les kits seront à récupérer à l’hôtel de Ville.  

En 2022, le quartier a compté 10 points de Voisinades.  

 

 

Le temps fort des conseillers de quartier 
Karl BRETEAU annonce la date de la fête des quartiers : le samedi 10 juin à 14h00.  

Venez fêter les 20 ans des conseils de quartier niortais. A pré-Leroy, pleins d’activités sportives et 

ludiques pour tous les âges. 



Et le soir, une guinguette : chacun ramène son pique-nique et profite d’une animation musicale. 

Une exposition photo retracera les 20 ans des conseils de quartier. 

Le Téléthon 
Projet d’un temps fort Téléthon à Niort 

Nous recherchons des idées, des associations, des 

personnes motivées pour récolter des dons 

N’hésitez pas à aller sur le site : 

www.agir.telethon.fr 

 

 

Temps d’échanges 
Question : Quel est le projet de la friche Christol ? 

Réponse : Thibault HEBRARD présente en quelques mots le projet. 221 logements pour répondre aux 

besoins du territoire sur l’augmentation des étudiants. Un partenariat avec l’hôpital sera fait pour 

réserver 80 à 90 logements étudiants de l’IFSI. Le projet s’inscrit dans une forte démarche 

environnementale.  

 

Question : Où en sommes-nous dans le projet de voie verte le long de la voie ferrée ? 

Réponse : Dominique SIX indique que la ville est en attente du retour de la SNCF qui à ce jour réfléchit 

sur la possibilité de vendre ou non.   

 

Question : Peut-on avoir des structures pour les adolescents sur la place Georges Renon ? 

Réponse : Thibault HEBRARD propose de travailler ce sujet en commission pour faire une proposition 

aux services de la ville par la suite. 

 

 

 

 

Manon MATHE 

Coordinatrice Participation Citoyenne 

Service Proximité et Relations aux Citoyens 

Ville de Niort 

05.49.78.74.42 

 

http://www.agir.telethon.fr/

